

2015 - 26 Septembre

Mes amis

Quand j'étais plus jeune et que j'avais la chance de vivre un camp de vacances, il m'arrivait de chanter ce refrain : Sur la route de Louviers, il y avait un cantonnier et qui cassait des tas de cailloux ...

Au premier, on demande : que fais-tu là et il répond tu le vois bien je casse des cailloux.

Au deuxième on pose la même question et il répond je fais ça pour nourrir ma famille.

Mais le troisième répond : je casse des cailloux pour construire une cathédrale.

En pensant à vous tous qui rendez tant de services dans l'église, je pensais à cette chanson.

Si je demandais à Raymond mais que fais-tu là à St Christophe à regarder le plafond ? Il me dirait je veille à ce que la réparation de la toiture soit bien faite.

Si je pose la question à Jean-Claude, il pourrait dire : je reçois l'argent des collecteurs des différents clochers, je paye les factures et je vais à la banque.

C'est certainement vrai tout cela. Mais à leur manière, chacun pourrait dire : je travaille à la mission de l'Eglise. L'intendance est tout à fait nécessaire pour que la mission soit assurée.

Si je me tourne maintenant vers les membres de l'EAP (équipe d'animation de la paroisse), l'une peut me dire : je suis en lien avec les responsables de la catéchèse, une autre : je suis en lien avec les animateurs des maisons d'Evangile. Celui-ci va me parler de la préparation de la messe des mouvements, un autre de la conférence sur l'écologie, ou d'une soirée d'information sur le synode.

Une autre encore pourrait me dire ce qui se vit en lien avec les diffuseurs du journal Bonnes Nouvelles, car il ne s'agit pas seulement de ventiler du papier, mais de rencontrer et d'informer les personnes du quartier et d'être pour elles visage d'Eglise.

Et l'animateur de l'EAP, que fait-il dans tout ça, sinon permettre à chacun de bien vivre sa mission et de prévoir un calendrier d'activités pour que tout se vive dans l'harmonie.

Mais au-delà de tout ce qui se fait ou de ce qui serait à faire, l'important n'est-il pas de participer ensemble à la mission de l'Eglise ?

J'aimerais ajouter aussi ceci : il n'y a pas de petits services dans une communauté et ce soir j'ai une pensée émue pour Odile qui est très malade or c'est elle qui depuis des années, est venue balayer et laver cette église.

Mes amis, les médias ne vont pas venir filmer ce que nous faisons, les journalistes ont mieux à faire que de venir nous interviewer. Actuellement ils vont parler du pape François en Amérique et c'est très bien !

Et pourtant, ayant répondu à l'appel du Seigneur, nous faisons vivre l'Eglise à notre niveau et nous permettons que Jésus soit connu et aimé, que son règne vienne et que sa volonté se réalise dans ce monde...

Etre responsable, ce n'est pas tout faire, ni faire tout seul. Masi c'est répondre que la mission sera accomplie. Car il nous faut ouvrir nos yeux, ouvrir nos mains, éveiller, accueillir les bonnes volontés autour de nous.

Une responsabilité en Eglise ne se garde pas comme un pouvoir, nous l'avons pour un temps et avec d'autres. Et c'est pourquoi le passage de témoins que nous vivons ce soir est tout à fait exemplaire.

En terminant, je vous renvoie aux deux histoires que nous avons entendues aujourd'hui dans la Parole de Dieu.

Dans la première lecture, à l'invitation de Moïse, 70 personnes sont allées à la tente de la rencontre pour participer à un temps de prière et recevoir l'Esprit de Dieu : or voilà que dans le camp au même moment, 2 hommes se mettent à parler au nom de Dieu. Aussitôt certains protestent mais pourquoi donc ? ils ne sont pas des nôtres, ils n'ont pas reçu l'Esprit de Dieu ... Et j'aime beaucoup la réponse de Moïse : « Ah, si le Seigneur pouvait faire de tout son peuple, un peuple de prophètes. »

Dans l'évangile, une histoire semblable : les 12 apôtres sont toujours autour de Jésus. Or, c'est une autre personne qui vient de soigner et de guérir en son nom ! Les apôtres ne sont pas contents. Et Jésus de dire : « qui n'est pas contre nous, est pour nous. »

Chrétiens de la paroisse, vous qui êtes aujourd'hui confirmés dans votre responsabilité ou qui êtes envoyés pour la première fois, réjouissez-vous de celles et ceux qui pourraient vous rejoindre et qui sont animés de l'Esprit de Jésus pour faire le bien autour d'eux.

Le plus important, quelle que soit notre mission, c'est de la vivre au service du Seigneur, pour que les hommes aient la Vie et qu'ils l'aient en abondance.

Abbé Gabriel Berthe